

Oficinas: Conquistador, 30

Herniados.—Quebrados.—Leed

Siendo tantos los herniados (trencats) que están sufriendo constantemente y siendo los bragueros del reputado ortopedista señor Torrent de Barcelona remedio infalible para la curación de tan grave dolencia dicho especialista á fin de dar á conocer los grandes resultados curativos de sus maravillosos aparatos estará en Palma únicamente el día 14 de Febrero en la Fonda del Vapor, Verí 19, donde podrán consultarle todas cuantas personas quieran curarse de sus hernias como así mismo los que sufran descensos abdominales y de la matriz ó elevación en cualquier parte del cuerpo pues para todas sus dolencias dicho especialista construye aparatos verdaderamente notables y que son la admiración de los más eminentes médicos que constantemente lo están recomiendo.

TALLERES EN BARCELONA, UNION—13

BIBLIOTECA SOCIOLOGICA INTERNACIONAL

PUBLICADA POR LA CASA HENRICH Y COMPAÑIA

Trata de Pedagogía, Estética, Economía, Criminología, Ética, Filosofía.
Publica esta biblioteca las obras más celebradas de los sociólogos alemanes, ingleses, escandinavos, franceses, italianos, españoles, belgas, norteamericanos, etc., que han alcanzado mayor éxito por la originalidad de su doctrina y por sus tendencias fecundas y renovadoras.

Lleva publicadas las obras siguientes:

R. U. EMERSON	Siete ensayos.
G. DE GREFF	Las leyes sociológicas.
A. LORIA	Problemas sociales contemporáneos.
CARLOS KAUSKY	La defensa de los trabajadores y la jornada de ocho horas.
F. GINER DE LOS RIOS	Filosofía y Sociología.
G. SERGI	Leopoldo á la luz de la ciencia.
A. HARNACK	La esencia del Cristianismo.
G. DE GREFF	La evolución de las creencias y de las doctrinas políticas.
TH. ZIEGLER	La cuestión social es una cuestión moral.
ANATOLIO FRANCE	El Jardín de Epicuro.
E. GONZALEZ BLANCO	El Feminismo en las sociedades modernas.
G. DE AZCARATE	Concepto de la Sociología y un estudio sobre los deberes de la riqueza.
W. JAMES	Los ideales de la vida.
N. COLAJANNI	Razas superiores y razas inferiores ó latinas y anglosajonas.
TOMAS CARLYLE	Sartor Resartius (dos tomos)

Precio de cada tomo: 0'75 pesetas

De venta en la librería de AMENGUAL Y MUNTANER, Cadena 2, Palma.

ENFERMOS Y CONVALECENTES

En el Centro Farmacéutico.—Farmacia Valenzuela.—Colmado La Providencia.—Pablo Cortés Aguilar.—Botillería La Parra (paseo Borne).—Botillería Gueixhá (Unión).—Café Novedades y Café La Esquina (Arrabal) se vende un vino especial de la casa C. Serrano de Jerez de la Frontera.

La Sociedad Anónima "Aguas y Sales de Mediana de Aragón", agradecida al creciente favor que le dispensa el público adquiriendo con preferencia sus productos, ha creído cumplir un deber de gratitud con este, procurando que su uso esté al alcance de todos y con este fin ha puesto á la venta la "Cajita Ideal", conteniendo 25 gramos de sus incomparables Sales, dosis más que suficiente para una purga.

PARA ROPA BLANCA y de buena y entera confianza. Diríjase Almacenes Montaner, Sindicato 2 y 10.

CURACIÓN RADICAL

DEL
dolor reumático, articular, agudo y crónico, inflamatorio, nervioso y en todas sus diversas manifestaciones

ANTI-REUMÁTICO GRAU-INGLADA

Especialidad acreditada á la cual recurren los médicos, por su composición racional y científica.
VENTA:—Farmacia del Dr. J. Valenzuela y principales.

AVISO IMPORTANTE

Se vende en buenas condiciones todos los enseres y mobiliario propios para una tienda de ropas y comestibles, un depósito de piedra para aceite de cabida de 24 odres y una balanza para vender harina con su correspondiente juego de pesas.
Diríjase en Campos calle de la Cruz n.º 5.

JAIME HERNANDEZ

PINTOR
San Miguel 21, Palma

Se hacen toda clase de trabajos en pinturas al óleo y al fresco, se hacen cielos rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea, 5 pesetas balcon, tamaño corriente, y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, si así lo desean.
La colocación de el papel á 1 real rollo.
Gran economía en todos los trabajos y especialmente en los de fuera la capital.
Se garantizan todos mis trabajos que hacen con colores de primera calidad.
Sucursal de Barcelona: calle Canuda, 28.—Otra sucursal en Mataró: calle de Barcelona, 18.—Corresponsales en la Península.

GRAN COMPETENCIA
San Miguel, número 21—Palma

do por el médico municipal de guardia.
El edificio ha sufrido también lieros desperfectos.

Elección de vocales para el Instituto de Reformas Sociales

Ayer á las doce de la mañana en el salón de sesiones del Ayuntamiento y bajo la presidencia del alcalde señor Planas se procedió á la elección de vocales patronos para formar parte del Instituto de Reformas Sociales.

Asistieron los señores don José Mollau, don Fernando Truyols, don Gabriel Fuster, don Enrique Alzamora, don Alfonso Bueno y don Gerónimo Amengual como representantes de las sociedades de que ya dimos cuenta días pasados. También asistió don Gabriel Mulet, delegado por el presidente de la Cámara de Comercio de Ibiza.

Vocales

Gran industria.—Sr. Marqués de Urquijo, senador y banquero.
Pequeña industria.—D. Constantino Rodríguez, diputado y agricultor.
D. José Prado Palacios, director de Agricultura, Ingenieros y agricultor.

Suplentes

Gran industria.—Sr. Marqués de Camarines. Pequeña industria.—D. Venancio Vazquez y D. Antonio Gómez Vallejo.
Agricultura.—D. Miguel Lorenzale y D. Luis Frigina.

A propósito de esta elección leemos en la prensa de Barcelona, que en el Fomento del Trabajo Nacional, los compromisarios patronales, acordaron solicitar la modificación del reglamento de dicho Instituto, proponiendo lo siguiente:

- 1.º Ampliación del número de vocales tanto patronales como obreros.
- 2.º División de España en varios distritos electorales, cada uno de los cuales tenga representación propia y directa en el Instituto.
- 3.º Establecimiento en los distritos, de delegaciones de dicho Instituto.
- 4.º Supresión de la condición de ser vecino de Madrid necesaria hoy para ser vocal.

Del Ejército

Posadas de sementales

El Diario Oficial publica la siguiente Real orden:

«El Rey (Q. D. G.) ha tenido á bien aprobar la distribución propuesta por V. E. de caballos sementales del Estado en las paradas provisionales que comprende el cuadro que continúa inserta, para la próxima temporada de cubrición, debiendo sujetarse este servicio á las reglas que siguen:

1.º Las paradas marcharán á sus destinos por jornadas ordinarias, siempre que hayan de establecerse á una distancia de cuatro ó menos de la Piana Mayor, y por ferrocarril en caso contrario.

2.º La fecha de apertura de las paradas será la siguiente: Del 10 al 25 de Febrero, provincias de Cádiz y Huelva; del 15 al 23, provincias de Baleares, Canarias; Sevilla y Córdoba; del 1.º al 15 de Marzo, provincias de Málaga, Granada, Murcia, Badajoz, Cáceres y Jaén; del 15 al 31 de Marzo, Ciudad Real, Albacete, Toledo, Cuenca, Madrid, Valladolid, Salamanca, Zamora, Logroño, Navarra, Aragón y Cataluña; del 1.º al 15 de Abril, resto de Castilla la Nueva y de Castilla la Vieja, Asturias y Galicia.

3.º La duración de la época de monta será, general, de noventa días, incluidos en ellos los de ida y regreso de los destacamentos; pero los jefes de los depósitos podrán aumentar ó disminuir este plazo, según las circunstancias, retirando las paradas donde se observe escasa concurrencia, y prorrogándolo en casos comprobados de verdadera necesidad, sin perder de vista el mayor gasto que estas prórrogas ocasionen.

4.º Los generales de los cuerpos de Ejército respectivos, designarán los Cuervos que han de dar los hombres y caballos que en el cuadro adjunto se señalan para auxiliar los servicios de cada depósito y sección.

5.º Todos los gastos de transporte que ocasiona la marcha de los sementales, de la fuerza que los conduce, de los jefes y oficiales encargados de la revisión de las paradas y de la tropa y ganado de los Cuervos que auxilian el servicio, serán con cargo á los fondos de la Cría caballar.

6.º Queda autorizado el director general de Cría caballar y Remonta para alterar la situación de las paradas

el número de sementales de cada una cuando razones de conveniencias del servicio lo aconsejen.

7.º Los generales de los cuerpos de Ejército y los capitanes generales de Baleares y de Canarias gestionarán de los gobernadores civiles de las provincias la inserción de esta circular en los Boletines Oficiales respectivos, para que alcance la mayor publicidad.»

Sección de Baleares.—Palma de Mallorca.—Los ocho sementales que cuenta por mitad del tercero y cuarto Depósito se distribuyen en la forma que se indica.

Las anteriores paradas serán revistadas conforme previene la Real orden de 7 de Octubre de 1901 (C. L. número 224).

Sección de Baleares.—Depósito de Hospitalet.—Cuenta con 25 caballos sementales, de los que deducido uno que no verifica la cubrición, quedan 24 distribuidos en la forma que se detalla.

Las anteriores paradas, divididas en dos grupos, serán revistadas por los oficiales respectivos, y éstos residenciados por el jefe del Depósito.

Maura á Barcelona

En la prensa de la ciudad condal encontramos las siguientes líneas:
«Circular con mucha insistencia el rumor de que en la próxima semana llegará á Barcelona el señor Maura, acompañado de los señores Dato y Silveira.

La noticia tomó cuerpo desde ayer con motivo del regreso del gobernador; decíase, con referencia á manifestaciones hechas por éste, que los citados señores venían á Barcelona con objeto de reorganizar el partido no siendo ajeno á tal viaje el marqués de Comillas.

Añádase que el Comité de Defensa social será el eje alrededor del cual girará el nuevo partido que se intenta crear con elementos adictos á los señores Maura, Silveira y Dato y otros hasta ahora apartados de la política.

Otros rumores circulaban menos fundamentados que los anteriores. Según ellos, los regionalistas, procedentes del campo condorsador, cuya influencia en el Fomento, en la Económica, en el Instituto Agrícola y en otras entidades ha prestado innegable fuerza al partido regionalista, procurarán influir para que éste haga un acto ostensible de afinidad con el nuevo partido, con un pretexto parecido al que alegaron cuando el célebre mensaje á S. M. en abril del año pasado.

Como la certeza de estos rumores depende de la que tenga la noticia del viaje hemos procurado informarnos y nuestra investigación lo ha confirmado. Según referencias, dignas de crédito, el señor Maura y sus compañeros se hallarán en Mora el martes día 14; en Barcelona, el 16; en Reus, el 18, y en Mataró el 21; pues en los citados días y poblaciones se hacen preparativos para recibirles.»

El 11 de Febrero

En el Casino Republicano

A las dos en punto de la tarde dió comienzo la comida que todos los años se celebra para conmemorar la proclamación de la primera república española.

A las cuatro comenzaron los brindis.
La presidencia estaba formada por varios concejales republicanos y algunos representantes de los pueblos.

El presidente, que era el veterano don Antonio Villalonga, concedió la palabra después del café, al ciudadano Antonio Agustí.

Brindó por la República implantada hace 32 años y por los mártires que esta produjo, terminando con la promesa de que los republicanos morirán otra vez si es preciso por la idea, y con un recuerdo para Pi y Margall. (Aplausos).

Se concedió después la palabra al ciudadano Febrer de Manacor.

Se lamenta de sus escasos recursos oratorios Saluda á los republicanos y diatriba contra los monárquicos y clericales, y termina indicando como remedio á los males de la nación la nueva implantación de la República.

El joven concejal don Fernando Pou, ofrece, como nuevo presidente de la Juventud Republicana, el nuevo local de la misma, diciendo que así como los conservadores presentan una juventud cargada de títulos los republicanos opondrán una juventud obrera que les hará morder el polvo el día de las elecciones. Termina aconsejando el fomento de las ideas republicanas en los pueblos y hace propaganda á favor del semanario *El Gorro Frigio*.

Le sucede en el uso de la palabra do

Fermín Quiñones, quien cita la frase de Max Nordau de que la república es el último eslabón de una serie de progresos. Pero dice que solo cambiando la forma de gobierno no se habrá conseguido nada si no se modifica el modo de ser del país.

Después de citar los inconvenientes de los regímenes constitucionales, dice que el señor Maura, acusado de clerical, ha sido más liberal que los mismos liberales, y que estos resultan los más cortos y los más doblegados á la voluntad del Rey.

Aboga por la instrucción de las masas obreras de España y especialmente de Mallorca, citando las ovaciones que tributaron las clases medias al monarca cuando su vendá á Mallorca, ovaciones fingidas por su puesto.

Brinda por la dignificación del pueblo y por la próxima implantación de la República.

El señor Fuset es el designado después para hacer uso de la palabra.

Se felicita de la numerosa concurrencia que ha asistido este año á la Pascua republicana, aunque se lamenta de que si bien son todos los que están en cambio no están todos los que son. Se desfogó contra el indiferentismo de muchos que hipócritamente bailan al son que se les marca.

Cita la aparición de una nación fuerte que ha dado una lección á otra poderosa, gracias á los millones que se han gastado en cosas útiles (Rusia y Japón).

Añade que España, mejor que atrasada se halla prostituida, porque los gobernantes se suceden por la gracia de Dios, no por la libre elección popular. (Aplausos).

Dice que en España abundan las mujeres histéricas y que lo único que puede formar hombres de carácter es la República.

Alaba las enseñanzas de Máximo Gorki, que enseña á vivir la vida presente, mientras en España se nos pre para para una vida de ultratumba que no sabemos dónde está (Bien).

Añade que mientras las naciones progresistas caminan como cuatro, nosotros caminamos como medio. A igualarnos con ellas nos llevará un aborto: la Revolución. (Muy bien)

A la república, cuyo credo llevamos no sólo en la cabeza sino en el corazón, está encomendado el resolver el aniquilamiento del parasitismo, de los microbios, de las ratas que nos traen la peste bubónica.

Podéis presentar—dice—como ejemplo á los ciudadanos, la labor administrativa de la mayoría republicana en el Ayuntamiento.

Termina diciendo que se ha de celebrar con igual fe todos los años la proclamación de la República por medio de banquetes, meriendas ú otros actos simpáticos. (Aplausos).

Al señor Fuset sigue en el orden de los discursos, el concejal don Francisco Villalonga.

Dice que en menos de un año han pasado por el poder tres ministerios y añade que los republicanos no han contribuido con un solo acto en los batcazos y derrotas de los monárquicos.

El gobierno que subió al poder con tantas esperanzas de vitalidad y éxito, nos ha dejado por única medida de salvación el descanso dominical. Yo—dice—abomino del descanso dominical porque coharta las libertades individuales, y en mi programa de regeneración no figura ninguna fórmula que coharte las libertades del individuo. (Aplausos).

Dice que en España no hay republicanos de acción, sino de nombre, porque sino ya no habría monarquía.
El partido republicano—dice,—no ha de buscar los soldados para solventar los conflictos internacionales, sino las leyes y otras medidas diplomáticas.

Las tropas no van á las guerras por convicción, sino por fatalismo, como los corderos al matadero.

Aconseja la instrucción del pueblo, pero no solo individual, sino que se ha de extender á las familias.

Termina con varios vivas, entre ellos á la libertad y á la justicia, haciéndose una ovación á los vivos del señor Villalonga.

El republicano Cifre, de Pollensa, hace uso, después, de la palabra. Se lamenta de la pobreza de los pueblos, material é intelectualmente hablando, de los cuales sus representantes no han podido traer al cenáculo de los republicanos, más que un ramillete de sus pensamientos y de sus aspiraciones.

Expone que los republicanos no se rinden al oropel ni á las condecoraciones sino á lo que llevan los hombres dentro. Afirma que aun los adoradores y más íntimos del señor Maura han reconocido que hizo un triste papel, en la presidencia del Consejo. No le tocaba á nuestro paisano este puesto, sino el de Presidente de la República.

Añade que es abominable el que se aparta de la República porque en ella habrá de codersarse con individuos de mas baja condición. A mayor posición material é individual, corresponden mayores deberes.

Dice que de un partido atrasado no puede sacarse nada. Aconseja á los gobernantes que no pierdan de vista las escuelas.

Termina diciendo que enseñar es gobernar.
Al nombre de don Luis Martí, indicado para continuar los brindis, los comensales prorrumpieron en nutridos aplausos.

Empieza diciendo que no cree en la evolución, sino que se muestra partidario del jacobinismo. Aboga por las libertades y por la revolución. Dice que la República española tiene que ser federal.

Brinda por la República, por la libertad y por la revolución. (Aplausos).

Iguales aplausos que para el anterior levantó el nombre de don Jerónimo Pou.

Dice que hablará sólo para relacionar la libertad, la democracia y la monarquía. Combate el absolutismo ministerial peor aún que el absolutismo de los antiguos monarcas.

Lamenta que un delegado de un ministro, un alcalde, suspendiese un meeting en la Puebla y se procesara á un correligionario por hablar mal de la República.

Se ocupa de que un ministro prohiba gritar viva la República, diciendo que por el capricho de un hombre sea ilegal un grito que el Código y el Tribunal Supremo no condenan sino cuando se pronuncia con la acción inmediata de sedición.

Estamos en plena época del absolutismo, que es preferible con la visera levantada de los antiguos monarcas.

Estas son las libertades que nos da la Monarquía. (Aplausos).

No levanta menos aplausos el nombre del señor Jarcía Orell.

Se congratula de que en el trigésimo segundo aniversario de la República se vean representadas en el acto presente todos elementos, lo que demuestra la unión y compenetración de los republicanos.

Después de ampliar y apoyar algunas ideas ya expuestas, se ocupa del poco sitio que los partidos monárquicos han dejado á los republicanos para que no turben la paz octaviana de la Diputación, que un solo republicano podría perturbar.

«Dice que los republicanos irán á la Diputación, no sé si este año, el otro ó el de más allá, dice, pero irán, porque nuestra voluntad es de hierro.

Dice que es necesario fundar un periódico poniendo en la picota á los que compran los votos con el arma siempre pronta á disparar sobre el infeliz que quiera rebelarse, con la bolsa abierta de los consumos, que nos veda la entrada en los pueblos pequeños.

Saluda á los representantes de 20 pueblos que han venido de los pueblos y promete devolverles la visita.

Termina leyendo una carta del veterano don Juan Palou y Coll en la que se asocia al acto y en que da un viva á la Santa Causa. Esta carta arranca para los señores Palou y Coll y García Orell nutridos aplausos.

Habla después un vecino de Manacor que se da á conocer como adicto á la causa y que obtiene muchos aplausos y se da por terminado el acto en medio del mayor orden.

Los comensales llegarían á unos docientos.

El acto terminó á las seis y media, con el canto de la Marsellesa habiendo asistido como delegado del Gobernador el inspector de policía señor Aparici.

Notas políticas

Hemos conversado con el jefe de los liberales en esta provincia acerca de las próximas elecciones provinciales. Nos manifestó que se había acordado presentar un candidato en el distrito de Palma y otro en el de Inca.

Respecto al de Ibiza nada se ha acordado aún.

Desconócense hasta hoy los nombres de los mencionados candidatos.

La Junta Municipal del partido de Unión Republicana ha convocado á Junta general de partido que mañana á las ocho y media de la noche tendrá lugar en su domicilio social, Danús, 4, al objeto de tomar acuerdo sobre las próximas elecciones que para Diputados provinciales han de verificarse el día 12 del venidero mes de Marzo.

Para adelantar alguna impresión interrogamos ayer á don Francisco García Orell, quien nos dijo que no tenía

concepto formado de los acuerdos que se tomarian, pero que se resolveria si van ó no los republicanos á la proxima lucha electoral.

En una conversacion con don Alejandro Rosselló le oimos los siguientes conceptos á propósito de uno de los discursos pronunciados ayer en el banquete republicano, en que se pedia escuelas.

Es idea del señor Rosselló que el partido liberal no rehuiría la alianza con el republicano, pues tienen ambos partidos algunas aspiraciones comunes ó que tienen muchos puntos de contacto.

Tales son, dijo, —la creación de escuelas, entre ellas la Modulo, de la cual hay solo la primera piedra y que patrocinaron los republicanos; la legalidad de las elecciones, y el espurgo del censo electoral.

Es tambien compatible la oposicion al convenio con el Vaticano. Que vengan;—terminó el señor Rosselló, —nosotros les ayudaremos.

Lo de Bellver

Verdadera impresion nos causó el artículo que en la edición de la noche del sábado publicamos sobre el estado peligroso en que se halla la pensada cesion del bosque de Bellver á la Ciudad de Palma. Constituyó el tema de todas las conversaciones. Es preciso confesar que el público sufrió honda sorpresa: nadie sospechaba que la concesion estuviera en el riesgo de ser radicalmente revocada. La indignacion fué general. Todos se ocupaban de las personas que ocupaban puestos de relieve, interviniesen en la forma más práctica y eficaz en favor de Palma.

Los correspondientes de los diarios de Barcelona y Madrid telegrafaron á sus respectivos periódicos el tema del artículo y la impresion que recibió el público.

Aprovechando la ocasion de hallarse reunidos en las Casas Consistoriales, presididos por el Alcalde, los Presidentes de las Sociedades Económicas y Representantes de asociaciones patronales, habiéndose largamente del asunto que constitua la actualidad, y en vista de lo hablado se resolvió dirigir á Madrid un telegrama á fin de saber de un modo positivo la verdad de lo que se comentaba tan vivamente.

Llamamos la atención de los lectores sobre los interesantes telegramas de nuestro activo correspondiente Andrés Corzuelo, y en ellos se verá que todavía no han desaparecido los obstáculos que se oponen á la primera determinación del Rey.

Los que ostentan la representación de Palma y de sus organismos, pueden intervenir para el mejor éxito.

De las islas

Felanig

Dice El Felanigense. «Se nos asegura que varios jóvenes pertenecientes á las más acomodadas familias de esta ciudad han resuelto verificar un baile aristocrático, para concurrir al cual será condición precisa usar el traje de etiqueta.

Dicho baile tendrá lugar la noche del miércoles 22 del actual, en la espaciosa casa del conocido propietario D. Pedro Obrador Burguera. Los organizadores, se proponen invitar á todas las señoritas de buena familia, esperando recibir lo mejorcito de la alta sociedad felanigense.

El precio del almuerzo, ha sufrido baja durante la actual semana. Págame á razón de 85'00 pesetas el quintal.

A cosa de las tres de la madrugada de hoy ha empezado á caer pasada pero continua lloviendo, que no ha cesado aun á la hora en que escribimos estas líneas.

Los labradores nos muestran descontentos de ello, pues conceptúan que las sementeras han de agradecer mucho que se renueve á cada momento la humedad de las capas superficiales del terreno.

Teatros

Principal

La función de ayer tarde obtuvo una favorable acogida. El público que asistió fué numeroso, saboreando las primicias de El amor que pasa, y riendo grandemente con Los Hugonotes.

Es seguro que no será la última función de tarde que se celebre, dado el excelente resultado ha dado la primera. Lo conveniente es que se escojan para ellas las obras que mejor acogida han tenido, como se hizo con El amor que pasa.

Por la noche se representó Los Dolores y con decir que obra tan conocida fué saboreada con gusto, queda explicada la acertada interpretación que dieron á la hermosa producción de Felgué y Codina.

El señor Morano representó con sobriedad, encontrando felices modalidades para producir al exterior los estados pasionales de Lázaro. La Moreno

tuvo momentos acertadísimos, sosteniendo bien el personaje.

El señor Morano repetidas veces fué aplaudido con entusiasmo.

El boceto de comedia de Benavente Sin querer deleitó á la numerosa concurrencia. La Moreno y Morano estuvieron deliciosos.

Otros teatros

En La Protectora el beneficio de Bernardo Manera se vió bastante concurrido.

Lo sublime en lo vulgar, de Echegaray, interesó, lo mismo que la labor del beneficiado. Auna y otra cosa tributó el público muchos aplausos.

Los demás números, interpretados por la señorita Usara, la banda de señoritas que dirige la señorita Mateu, y los señores Martí, Morey, Morro y Piña, que laboraron en obsequio al beneficiado, arrancaron tambien aplausos nutridos.

Para el domingo está anunciado el beneficio del actor cómico Sr. Carreñas, con la aplaudida obra de enredo Los hijos artificiales.

En el teatro de la Asistencia Palmesana se pusieron en escena ayer, por la Compañía de Pepe Ribas las zarzuelas Las Hijas de Zebedeo y El Coco.

La señora Roman, y los señores Forteza, Frau y Amengual, se distinguieron en sus respectivos papeles por lo que fueron aplaudidos, obteniendo las obras una ajustada interpretación.

El público era numeroso.

La velada familiar que anoche celebró en el Circulo de Obreros Católicos, resultó muy lucida.

Era á beneficio de la cátedra de declamación del mismo, que dirige el señor Pol.

Como estaba anunciado se estrenó el drama La codicia de un jugador de la que resultaron autores dos aficionados de dicha cátedra y la pieza Lo prometido es deuda, que obtuvieron una buena interpretación.

Además, varios aficionados cantaron romanzas. Todos los que tomaron parte en la velada fueron aplaudidos por el numeroso público que ocupaba gran parte del local y que salió satisfecho de la función.

Notas del Mar

Ayer mañana á cosa de las ocho y media ha dejado caer anclas en nuestro puerto el vapor correo Luto, procedente de Valencia con escala en Ibiza, con la correspondencia, pasajeros y carga general entre la cual figuraban una importante partida de sacos de arroz, árboles de plantel, bocoyes para vinos y otros efectos.

Con procedencia de Argel cargó efectos y pasaje, también lo ha efectuado el vapor correo Bellver.

Por la estación sanitaria del puerto y Capitanía, se ha despachado el vaporcito correo Cabrera, para la vecina isla de su nombre, cuyo viaje debe emprender en la mañana del lunes á las ocho.

Del puerto de Barcelona han salido para Palma el fahucho Joven Antonio y el laud Carmen, para Ibiza ambos con efectos.

La polacra goleta de la matrícula de Mazarrón Salvadora ha llegado esta mañana procedente de Barcelona, con lastre.

Dicho buque en Palma tomará un cargamento de algarobas con destino al punto de su matrícula.

—A la hora de costumbre salió ayer tarde para Barcelona el vapor correo Bellver, con la balija pasaje y la correspondencia.

Dicho buque embarcó con destino al mercado de aquel punto una importante partida de atunas y tortugas.

—Ayer por la mañana el go de Barcelona el vapor correo Cataluña, con la balija pasajeros y carga general, la mayoría con destino á Marsella, para cuyo punto saldrá hoy uno de los vapores de la línea.

—A las ocho de la mañana ha levantado anclas para Cabrera, el vaporcito correo de este nombre.

—Esta mañana á las siete ha llegado procedente de Alicante con escala en Ibiza el vapor correo Balear, con la balija pasajeros y carga general, la mayoría con destino á Marsella, para cuyo punto saldrá hoy uno de los vapores de la línea.

—A las ocho de la mañana ha levantado anclas para Cabrera, el vaporcito correo de este nombre.

Cultos

Para hoy Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en San Felipe Neri en honor de la Inmaculada de Lourdes con el que solemnizará el quincuagésimo aniversario de la definición dogmática de la Inmaculada Concepción y el cuadragésimo séptimo de sus apariciones en Lourdes.

Exposición á las seis, á las diez Tercia y Misa mayor; al anochecer Coronación, Triduo con sermón por el Rdo. don Andrés Más, Pbro. Coronilla, Estación Tedeum y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María. En Santa Magdalena á Nuestra Señora de los Remedios.

Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en el Sto. Hospital en honor de la Sangre preciosísima de Ntro. Señor Jesucristo y en sufragio de las almas del Purgatorio: Exposición á las seis y media, á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cinco los actos de coro, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En S. Francisco, á las siete y media, durante un misa se practicará el ejercicio de los Martes de S. Antonio de Padua, repitiéndose al anochecer con exposición del Smo. Sacramento y sermón á cargo de D. José Auba, Pbro.

Visita á la Corte de María. En Sta. Catalina de Sena á Ntra. Sra. del Tránsito (Privilegiada.)

Sociedades y Corporaciones

Sociedad de Alumbrado por Gas

De conformidad con lo preceptuado en los Estatutos, y por acuerdo de la Junta de Gobierno, se convoca á los señores Accionistas para la Junta General ordinaria que se celebrará el día 20 de los corrientes, á las doce, en el domicilio de la Sociedad.

Los accionistas que no pudiesen concurrir, tienen la facultad de delegar su representación á otros accionistas, mediante carta de autorización dirigida al Presidente, antes de abrirse la sesión.

Palma 4 de Febrero de 1905.—P. A. de la J. de G., El Vocal Secretario accidental, Manuel Fuster.

Ferrocarriles de Mallorca

A los efectos del artículo 23 de los Estatutos se convoca á la Junta General de Accionistas para la reunión que tendrá lugar el día 21 del actual á las tres de la tarde en la estación en Palma.

Tienen derecho de concurrir á la Junta todos los tenedores de diez acciones las cuales deberán ser depositadas en la Caja de la Compañía al solicitar la papeleta de asistencia que expresará el número de acciones entregadas y reservará al Accionista de resguardo hasta que, terminada la Junta, se le devuelvan los títulos.

Dichas papeletas se facilitarán por la Secretaría desde el día inmediato á la publicación de este anuncio hasta tres antes del señalado para la reunión.

Durante los quince días anteriores á la misma se pondrán de manifiesto á las Accionistas los libros de contabilidad, inventarios y balances de la Compañía, con arreglo á lo dispuesto por el artículo 30 de los estatutos.

Palma 1.º de Febrero de 1905.—El Presidente, Juan Marqués y Luigi.—P. A. de la J. A., Jaime Sancho, Srio.

Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.

San Bernardo núm. 5.—Palma. Habiendo sufrido extravío el resguardo de depósito voluntario n.º 778 expedido por nuestra Sucursal de Inca, se hace público para que si alguien se cree con derecho á él se sirva avisarlo á estas oficinas ó en las de la referida Sucursal dentro del plazo de quince días á contar desde la fecha de este anuncio, pues después de transcurrido dicho plazo no se admitirá reclamación alguna y se satisfará el interesado el importe del referido depósito.

Palma 9 de Febrero de 1905.—Por el Banco de Préstamos y Caja de Ahorros. El Administrador, Cándido Fernández.

Centro Farmacéutico

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los señores Accionista á la general ordinaria que tendrá lugar el día 26 del corriente á las doce de la mañana.

Para asistir á dicha Junta deberán los señores accionistas depositar sus acciones en secretaría con 24 horas de anticipación á la señalada para la celebración de la misma.

Palma 11 Febrero 1905.—P. A. de la J. de G.—El Presidente, Juan Munar.—El Secretario, Juan Sureda.

Sociedad Mallorquina de Tranvías

En cumplimiento de lo dispuesto en los estatutos y por acuerdo del Consejo de administración, se convoca á los señores accionistas á la Junta general ordinaria que se celebrará el 28 del corriente á las siete y media de la noche, en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad Quint 17.

El día 27 de once á doce pueden los señores accionistas recoger sus papeletas de asistencia, depositando sus acciones en la forma prescrita en el artículo 24.

Palma 11 de Febrero de 1905.—P. A. del C. de A. el vocal Secretario, Miguel Porcel.

VENTA DE SOLARES DEL ENSANCHE

Queda abierto la venta parcelaria de solares de los terrenos que ocupaba el baluarte de Zanoguera.

Para informes: San Magín, 1.º y en los mismos solares, todos los días laborables, de 10 á 12 de la mañana.

SE VENDE

El Chalet Villa Teresa sito en Cala Ratjada término de Capdepera compuesta de 60.000 palmos cuadrados, lindante al mar, y á la carretera del faro. Las llaves están en poder de Don Pedro José Sureda, Presbítero de Artá.

Para tratos dirigirse directamente al propietario Don Pablo Bernaldo calle Victor Balagner n.º 72 Sabadell.

A O'30 Y O'40 PTAS. LITRO

Vino tinto de mesa C OLMADO LA PROVIDENCIA

TELEGRAMAS

(De nuestro correspondiente especial)

Bellver para Palma Madrid 12 á las 10'50

Ha sido recibido por Su Magstad el Rey el administrador de los bienes del Real patrimonio, don Enrique Sureda, despachando varios asuntos referentes al patrimonio.

También S. M. habló con el señor Sureda del monte de Bellver reiterando el Rey á su administrador en Palma, la cesión para el tránsito libre en todo el monte, y tambien le reiteró todas las órdenes referente á dicha cesión que otorgó durante su estancia en Palma.

Cuando regrese á Mallorca el señor Sureda llevará a solucionado este asunto en que tanto se interesa la opinión de Palma.

El monte de Bellver Madrid 12 á las 23'10

A pesar de las dificultades que opone la capitania general de Baleares á la entrega del monte y castillo de Bellver, insisto en mi anterior telegrama en el que comunicaba que S. M. el Rey mantendrá la concesion que sancionó cuando su viaje á Palma.

Me consta que el señor Sureda ha contestado al Alcalde de Palma en este sentido.

Ha salido en el express de Barcelona para Palma don Joaquín Coll y Fuster, teniente de ingenieros y su distinguida señora.

Corzuelo.

(De nuestro servicio particular)

Comandante de Marina de Palma.—Romero Robledo, visitando. Madrid 12 á las 10

Ha sido nombrado comandante de Marina de Palma don José Pidal y de Ibiza don Joaquín Rovira.

El señor Romero Robledo ha visitado al ministro de Obras públicas y al de Instrucción, celebrando con ellos una conferencia.

Créese que esta visita está relacionada con la asunto de la concesion de subvencion para riegos de las fincas del señor Romero Robledo.

Ha mejorado de su enfermedad el general Martitegui.

Meeting de panaderos Madrid 12 á las 12'30

Se ha celebrado el meeting de panaderos en el Salón de Variedades, acordando los reunidos, después de una larga discusión, someter á la resolución del Instituto de Reformas Sociales sus peticiones que les han negado los patronos y afianzar la unión entre los obreros elaboradores.

Echegaray en Palacio.—El Rey, de caza. Madrid 12 á las 12'30

Don José Echegaray ha cumplimentado á S. M. el Rey, siendo por éste felicitado por el triunfo literario que acaba de obtener.

Han marchado á cazar en el Pardo el Rey, la infanta Isabel, el señor Villaverde y otros funcionarios palatinos.

Manifestaciones del señor González Besada. Madrid 12 á las 12'30

El ministro de la Gobernación señor González Besada ha dicho á los periodistas que en las meetings y banquetes celebrados ayer en todas las provincias conmemorando la fecha de la proclamación de la República en España, reinó el orden más completo sin la necesidad de la intervención del delegado de los gobernadores, como igualmente en Madrid.

El ministro elogió la corrección de los republicanos.

Subvención combatida Madrid 12 á las 13'15

El periódico El Imparcial ha publicado un comunicado del señor Romero Robledo contestando á la campaña que se le hace con motivo de la subvencion para riegos de los terrenos del Romeral; dice que ha ejercitado un derecho que cree no le incapacita para ser hombre público.

El Imparcial insiste en que con la referida concesion se ha infringido la ley.

Propósitos del ministro de Hacienda.—Los nuevos presupuestos. Madrid 12 á las 15'30

El ministro de Hacienda, señor García Alix, proyecta autorizar á los Ayuntamientos, en compensación de la supresion del impuesto de consumos sobre los trigos y sus harinas, para crear, un arbitrio de menor cuantía sobre lo que percibía antes el Tesoro por dicho concepto.

Se presentará á las Cortes actuales el presupuesto de ingresos con pequeñas rectificaciones de detalle, respetando la cifra calculada por el señor Osma referente al impuesto sobre alcoholes.

Meeting y banquete republicanos Madrid 12 á las 17'10

Valencia.—En el teatro Pizarro se ha celebrado un meeting republicano.

Pronunciaron discursos los señores Menéndez Pallarés, don Fernando Gasset, Gil Morte y Blasco Ibañez.

En el Seating Ring se ha dado una merienda popular en honor de Rodrigo Soriano, asistiendo 2.000 comensales.

Habló á los reunidos el señor Soriano, siendo aplaudido y reinando gran entusiasmo.

También se ha celebrado la fiesta de las banderas.

A favor del descanso dominical Madrid 12 á las 18'20

Bilbao.—Un grupo de socios de la Juventud Socialista ha recorrido las calles de la ciudad obligando á cumplir la ley del descanso dominical, apedreando los establecimientos que encontraron abiertos.

La pronta intervencion de la guardia civil restableció la tranquilidad.

Una reunión.—Discurso de Salmerón. Madrid 12 á las 22'20

En el Circulo republicano de la calle de Santa Ana se reunieron las juntas provincial y municipal republicanas y representantes de las sociedades obreras.

El señor Salmerón pronunció un discurso diciendo, entre otras cosas que es preciso que conquiste el obrero, sus derechos contra las resistencias egoistas del capital; añadiendo que el obrero obtendrá mejoras cuando intervenga en la Gobernación del Estado, lo cual conseguirá luchando en las elecciones para tener representación en los municipios, en las diputaciones y en el Parlamento.

Escitó á las sociedades á que se unan con una organización común para luchar contra toda otra organización y otras eventualidades sin perder por esto su independencia política ni sus fines económicos.

Los representantes de las sociedades manifestaron su desacuerdo con las ideas espuestas, acordándose que el próximo sábado se dará cuenta, para la oportuna resolución, á las sociedades que representaban.

Escitó á las sociedades á que se unan con una organización común para luchar contra toda otra organización y otras eventualidades sin perder por esto su independencia política ni sus fines económicos.

Los representantes de las sociedades manifestaron su desacuerdo con las ideas espuestas, acordándose que el próximo sábado se dará cuenta, para la oportuna resolución, á las sociedades que representaban.

Escitó á las sociedades á que se unan con una organización común para luchar contra toda otra organización y otras eventualidades sin perder por esto su independencia política ni sus fines económicos.

Los representantes de las sociedades manifestaron su desacuerdo con las ideas espuestas, acordándose que el próximo sábado se dará cuenta, para la oportuna resolución, á las sociedades que representaban.

Escitó á las sociedades á que se unan con una organización común para luchar contra toda otra organización y otras eventualidades sin perder por esto su independencia política ni sus fines económicos.

Los representantes de las sociedades manifestaron su desacuerdo con las ideas espuestas, acordándose que el próximo sábado se dará cuenta, para la oportuna resolución, á las sociedades que representaban.

Escuadras en Vigo. Madrid 12 á las 22'45

Vigo.—Ha fondeado la esquadra inglesa del Atlántico al mando del almirante Beresford, uniéndose á ella la esquadra del Canal.

Mil tripulantes católicos oyeron misa en la Colegiata.

Dichas escuadras marcharán el martes con rumbo á la bahía de Lagos.

En el Circulo conservador Madrid 13 á las 0'5

En el circulo conservador se ha reunido junta extraordinaria para la constitucion de la asociación Juventud liberal conservadora.

Los salones estaban llenísimos. Presidió don José Cárdenas, quien explicó el objeto de la reunión que no era otro que el de constituir dicha asociación, para demostrar que el partido conservador no es un partido caduco como muchos han dicho.

En las filas conservadoras hay energía, unión y entusiasmo. Después del discurso del señor Cárdenas hablaron los organizadores de la Juventud conservadora, señores Cecilio y Alcalá, explicando la necesidad de alentar á dicha naciente asociación.

Procedióse después á la elección de la junta directiva de la Juventud Conservadora resultando elegidos para presidente el Conde de San Luis—vice-presidentes los señores Cecilio y Alcalá y secretario D. Fernando Pineda.

Acto seguido el señor Cárdenas dió posesion de los referidos cargos á los elegidos. El Conde de San Luis da gracias de la eleccion, prometiéndose grandes resultados del nuevo organismo que acaba de constituirse.

Este discurso fué acogido con estrepitosos aplausos.

Después el señor Cárdenas levantó la sesion dando vivas al Rey que fueron contestados con entusiasmo.

Mencheta

Por falta de tiempo nos vemos obligados á retirar para el número de mañana, varios originales, entre ellos la «Conferencia del Circulo Liberal», «varias correspondencias de los pueblos», «noticias de la capital» y «algunos telegramas».

Almacén's Montaner

Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11

Pañería y Novedades para Señora y Caballero. Grandes y selectos surtidos y todas las secciones.

Sastrería á la medida para Caballeros y Niños. Géneros del país e ingleses especiales de primera elección. Figurines ingleses y españoles.

Sastrería á la medida para Señoras. Construcción de toda clase de prendas para Señora bajo modelos y figurines de París, Londres y Viena. Artículos especiales para la confección de Sastrería.

Sastrería á la medida para Militares. Géneros especiales para uniformes, galones, botabotas y cuanto se necesita para el vestuario militar.

Sastrería especial para los señores Sacerdotes. Merinos, Paños y todos los géneros propios para el traje talar; todo de primera calidad.

Ornamentos sagrados. Damascos, Brocados, Cingulos, Albas y todo lo que se requiere para el Culto Divino.

Estatuaria Religiosa de la Casa Vayreda. Orfebrería religiosa y servicio de mesa Plata Menesca.

Camisería á la medida y confección de Blanco.

Ropa blanca para servicio personal de la cama y mesa.

Corbataes y Alfombras. Artículos de punto.

Buen surtido, buen trato, venta de conanza y precios reducidísimos.

ALLENTE DE ORO

25—BROSA—25

GEMELOS para Teatro. GAFAS y LENTES Cristal Roca y demás clases.

COMPOSTURAS. MOLDURAS, CUADROS Y ESTAMPERIA.

Economía y servicio garantizado

Tip. lit. de Amengual y Muntaner.